



Compte-rendu de l'Assemblée Générale de l'association Optio Tiers-Lieu

16 rue des Poilus à Châtelailon,

le 08/05/24

Ordre du jour :

- Bilan statutaire
- Bilan financier
- Bilan moral et technique
- Perspectives 2024

Personnes présentes : Xavier Allanic, Lucas Degos, Véronique Ledos-Pinson, Carine Madec, Claire Denis

Pouvoir : Xavier Allanic pour Bastien BUIGNET

Bilan statutaire

L'association OPTIO Tiers-lieu existe depuis 2020. Elle est formée en collège solidaire, La gouvernance collégiale est basée sur nos complémentarités de compétences, d'expériences, tant personnelles que professionnelles. Tous les membres à ce jour sont bénévoles avec l'ambition de créer un poste à temps partiel courant octobre qui enclencherai la sortie de Véronique LEDOS pressentie pour le poste du collège solidaire.

Membres élus au collège solidaire 2024 pour 1 an : Xavier ALLANIC, Bastien BUIGNET, Lucas DEGOS, Véronique LEDOS, Carine MADEC

Membres sortants : Sophie LERICHE, Gaëlle SCHMATZ

Vote du collège pour valider ce bilan : approuvé à l'unanimité

A noter beaucoup de mouvements ces dernières années au sein du collège solidaire, ce qui témoigne du dynamisme de l'association. En revanche, le collège solidaire n'aura jamais compté aussi peu de membres depuis la naissance de l'association.

Il ne reste que deux cofondateurs parmi les membres du collège solidaire, ce qui a pour implication que les membres présents depuis le début deviennent minoritaires (ce qui a engendré un changement de statuts lors de l'A.G. Extraordinaire du 08/05/2024, outre le besoin de révision de certains articles – voir le CR dédié).

Bilan financier

Au total, l'association dispose d'environ 3400 € en caisse et en banque. De manière générale, il s'agit d'une année « light » par rapport aux précédentes années (par exemple en 2022 : subvention CD17, aide pour l'embauche d'une alternante). Il y a eu peu de charges et un chiffre d'affaires autour de 2000 €.

A noter que parmi les dépenses, la location du local du futur écoquartier de Bongraine pendant plusieurs années n'a pas été soldée pour le moment (150€ par mois de janvier 2022 jusqu'en décembre 2022 ; puis 50€ par mois jusqu'en décembre 2023 puis arrêt de paiement). Cela représente une dépense de 2220 € à prévoir).

Par ailleurs, Sophie Leriche (une des cofondatrice et membre sortante du collège solidaire) avait fait un don avec droit de reprise de 1000 € au début de l'association à prendre en compte dans les dépenses prévisionnelles.

A partir de l'année 2024, la location du jardin du Haut-Rillon à Châtelailon-Plage représente 400 €/an.

Le budget prévisionnel 2024 d'Optio est lié en grande partie au projet An Chay avec la création d'un poste de salarié pour accompagner l'ingénierie du projet dans sa phase d'amorçage et garantir les conditions favorables à la création de nouvelles activités et d'une offre de service An Chay-Optio reposant sur :

- le développement du bénévolat et de l'implication citoyenne
- le développement des partenariats opérationnels et techniques
- des soutiens financiers via des demandes de subventions publiques et privées
- la professionnalisation de l'association avec le déclenchement de demandes d'agréments (I.G, JEP)
- la création d'un catalogue avec offres de service à fort impact social et environnemental génératrice d'activités et d'emplois avec le « Collectif Coopérations Nouvelles»
- la contractualisation de partenariats pour évaluer et faire évoluer notre modèle en un processus efficient, vertueux et agile socio-économiquement.

A noter que des partenariats inter-associations sont en cours pour mutualiser et coopérer entre associations et autres acteurs du territoire afin de fédérer les énergies, de favoriser d'autres pratiques.

Vote du collège pour valider ce bilan et le prévisionnel : approuvé à l'unanimité

Bilan moral et technique

Durant l'année 2022 et 2023, Optio a mis beaucoup d'énergie à l'organisation d'évènements de type « village de la transition », « découverte d'une association, « Apéro de la transition » pour un résultat mitigé. Étant donné le peu de forces vives au sein de l'association, il paraît important de ne pas être trop ambitieux sur l'organisation d'évènements en intégralité.

Bilan moral et technique (suite)

Ces derniers mois, les rencontres entre membres de l'association ont principalement consisté à se retrouver en visio 1 à 2 fois par mois en début de soirée. Auparavant, les membres se réunissaient le midi toutes les semaines ou toutes les deux semaines.

En point de vigilance, les réunions en présentiel doivent être plus régulières avec au minima une moyenne d'une fois par mois.

Les temps d'échanges téléphoniques mails ont augmenté et sont dus au développement du projet An Chay et à la gestion des dossiers de subventions.

L'association Optio Tiers-lieu est bien identifiée au sein du tissu associatif local du fait des adhésions et des partenariats noués dans le cadre d'évènements, de groupe de travail et d'échanges inter-associatifs. Cette dynamique positive est à poursuivre et à développer.

L'association maintient ses participations sur l'agglomération rochelaise et ses environs dans le mode tiers-lieu itinérant avec pour leitmotiv « Osons le progrès d'une transition innovante et optimiste ».

En point de vigilance la réorientation vers des évènements préexistants tels le Bon Samedi au jardin de l'écoquartier de Bongraine, le 48h de l'agriculture urbaine etc..

Autre point important, l'association a aussi vocation d'être un espace d'expérimentation autour du concept du prendre soin pour toute personne le souhaitant. Cela fait partie des propositions à maintenir et développer en fonction des demandes.

Depuis janvier 2023 la mise en œuvre du projet "An Chay : de l'eau à la terre à l'assiette" a projeté l'association dans une nouvelle dynamique. An Chay c'est un terrain de 1800 m2 en convention de location décembre 2023. Un lieu-dit poétique et nourricier pour accompagner les habitants et citoyens dans d'autres pratiques et usages en tant que mangeurs et consommateurs. Le projet An Chay représente ainsi un second souffle pour revitaliser Optio.

- Cela ancre l'association à Châtelailon-Plage.
- Elle passe d'un mode itinérant à celui de sédentaire mobile.
- Nos activités vont se réarticuler autour des activités liés à ce lieu tout en continuant à participer à des évènements extérieurs.
- Cela va permettre de redynamiser le bénévolat et les soutiens à l'association ceux-ci étant en baisse en 2023.

Il est actée pour 2024 d'une réorganisation quant aux disponibilités des membres du collège solidaire en priorité vers la réalisation du projet An Chay.

Vote du collège pour valider ce bilan moral et technique : approuvé à l'unanimité

Perspectives 2024

Mettre en lumière Optio Tiers-lieu dans son mode sédentaire mobile

Renforcer les soutiens et le bénévolat local

Consolider le modèle socio-économique dans son modèle hybride

Développer et promouvoir les activités et de nouvelles offres liées au projet An Chay.

Nouvelles activités imaginées autour :

- o des pratiques/techniques de jardinage
- o de chantiers participatifs plantation et entretien du jardin
- o de temps poétiques et nourricières (poèmes exquis du jardin, éveil des 5 sens, création de mandalas éphémères)
- o de temps de rencontres entre citoyens, artistes et scientifique
- o d'évènements spécifiques liés à la thématique transition alimentaire/écologique tels les 48 heures de l'agriculture urbaine, la bonne semaine, l'Alternatiba tour, le festival des vivants, la semaine du goût, la journée mondiale de l'alimentation

Au niveau socio-économique, les nouvelles prestations de services seraient autour de :

- o l'accompagnement à la réalisation des jardins trou de serrure
- o la vente d'aromatiques originales
- o la création et la vente d'évènements art/science
- o de prestations team building dans le cadre de « Coopérations Nouvelles »

Optio va continuer à s'appuyer sur son réseau de partenaires public et sur sa communauté d'acteurs pour favoriser des partenariats et collaborations techniques notamment avec

- le CAS 17 et le « Collectif Coopérations Nouvelles» pour de nouvelles offres de services
- la médiathèque de Châtelailon-Plage pour la mise en place 2 ateliers et une collaboration avec les écoles sur l'expérimentation du jeu poèmes exquis du jardin
- Nature Environnement 17 et les Blairoudeurs pour l'élaboration d'un réseau de mares et de chantiers participatifs au sein du jardin An Chay à partir de septembre/octobre
- les artistes et scientifiques pour la création des ateliers et évènements art/science
- Les artisans des métiers de la bouche de Châtelailon-Plage et des villes proches

Chateillon-Plage, le **08/05/2024**

NOM, PRENOM ET SIGNATURES DES MEMBRES DU COLLEGE SOLIDAIRE :

Xavier ALLANIC

Lucas DEGOS

Carine MADEC

Xavier ALLANIC pour Bastien BUIGNET

Véronique LEDOS